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Abstract (en)
The device has a butterfly valve element (1) arranged in a hollow cylinder body (2) for controlling airflow at a shaft element (3). The valve element is
provided with partial butterfly valve elements (11, 12) with partial butterfly valve thicknesses. The partial butterfly valve elements are superimposed
around partial butterfly valve projections (t11, t12) opposite to a pivot point of the shaft element. The partial butterfly valve elements are moved to
pole paths during an opening movement of the butterfly valve element. The partial butterfly valve elements are made of thermosetting plastic.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Drosselklappenvorrichtung, bei der in einem Hohlzylinderkörper (2) zur Regulierung eines Luftdurchsatzes an einem
Wellenelement (3) ein Drosselklappenelement (1) verstellbar angeordnet ist. Um eine Drosselklappenvorrichtung der genannten Art so weiter
zu entwickeln, dass die Drosselklappe im Stutzen in jeder Stellung einwandfrei funktioniert, ist vorgesehen, - dass das Drossselklappenelement
(1) aus zwei Teildrosselklappenelementen (11, 12) mit jeweils einer Teildrosselklappendicke (d11, d12) besteht, die jeweils um einen
Teildrosselklappenüberstand (t11, t12) gegenüber einem Drehpunkt (3') des Wellenelements (3) wenigstens teilweise übereinander liegend
angeordnet sind und - dass bei einer Öffnungsbewegung (ÖB) des Drosselklappenelements (1) das erste Teildrosselklappenelement (11) auf einer
ersten Polbahn (BK 11) und das zweite Teildrosselklappenelement (12) auf einer zweiten Polbahn (BK 12) zu bewegen ist.
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